

EL CORREO

DIARIO DE LA MAÑANA.

Dirección, Redacción y Administración,
calle de la Feria, núm. 6.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50
pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa.
Pagos adelantados

VENTA Y COMPRA

DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Dinero con buenas hipotecas.

El antiguo é inteligente agricultor y agente de venta y compra de fincas rústicas y urbanas y créditos hipotecarios D. Antonio Diaz Almodovar, que tantos negocios lleva realizados en esta ciudad, ofrece nuevamente sus servicios, los que lleva á cabo con prontitud, reserva y economía.

Habita: calle de San Pascual, número 33. 18

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DE
CARMELO SUBIELA

calle de Hostales núm. 24,

ORIHUELA

Depósito de máquinas para cocer y hacer medias, camas de hierro y madera, mecedoras y sillerías.

ANUNCIO

En el establecimiento de Belda, 20, Mayor, 20, se está haciendo un barato en el artículo de pañería, capas confeccionadas y trajes de niños por, cesación de dichos artículos.

COMERCIO DEL ÁGUILA

ORIHUELA

22

VINO

Se vende muy superior en el acreditado depósito de la calle de Hostales núm. 30, junto á la Agrícola, á los reducidos precios de 11 reales cántaro, y cuatro moneditas micheta.

28

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

de
FRANCISCO COMPAN

PUERTA NUEVA, 15.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de muebles de todas clases de las mejores fábricas del país y extranjero, a precios sumamente económicos.

VINO

A 20 CENTIMOS.

El más superior de cuanto se venden es el que se despacha en la Manceberia, casa de Clemente el chocolatero.

12

EL CORREO.

Mal va esto

Tras el crimen del domingo último que á la indignación inherente á tan horrible hecho únese en las personas honradas el temor producido por tan atroz delito, esperábamos que por quien corresponde se adoptaren las necesarias medidas á fin de garantizar la seguridad personal de los que por el cuidado de sus intereses hubieran necesidad de aventurarse a pasar por los caminos.

Pero nital cosa se ha hecho ni en

ello se ha pensado, cuando según ayer oímos decir se ha repetido el caso del robo en un pobre muchacho que conduciendo un carro de agua por el camino llamado de Enmedio, le salieron dos sujetos que con amenazas de muerte le exigieron el dinero que llevara á lo que el muchacho accedió temblando dándoles quince céntimos, á que ascendía su capital.

Si esto es así como hemos oído referir, creemos llegado el momento si es que en algo se estima la vida de las personas que por su oficio é intereses tienen que aventurarse por los caminos, de que las autoridades empiezen á disponer que por la guardia civil se vigile como se ha hecho siempre las carreteras que abocan á la población y que por los pedáneos se organicen rondas que cuiden de la seguridad en las vías vecinales, dando cuenta diaria de la presencia de todo sujeto sospechoso y de todo cuanto ocurra que sea digno de ser conocido por las autoridades.

De este modo y con mayor celo que el que viene desplegando actualmente en la población la guardia municipal, llegaremos á hacer desaparecer la alarma existente devolviendo al vecindario la tranquilidad y el sosiego perdidos.

CARTA DE ALLÁ

«Maria, Rosa del arma...

De infanteria,

A quien Dios me conserve

Jasta la vízta.

Tú me camelas

Y ties que ze infanta

Manque no quieras.»

Recibí la tulla y se la largué al intrépeta pa que me la deletreara en cristiano; porque jases una letra que se mantojan garabato e música pa cantale los viyansico al Niño Jesús.

Veo que estás güena en lo que cabe y aflijia por mor e los moro.

Zerénate tú ya y que ze te orvienzez iluzione, que en lo tocante á los infiele no hay cuidao por la prezente.

Se paese que lez han dao alguna cosa en la comia ú en la bebia; porque andan parriba y pabajo con er fusil como si yevaran er piporro pa entoná en un funerá las petenera, y ni siquiá nos miran á nozotro.

Por la inversa, que disen cuando platican con argun ofisiá ó con cuarquier sordao:—Morito ser amigo y no querer guerra morito.»

Al iguar que los loro, chiquiá.

Como que yo le desia á uno días pasao:—«Saca la patita, morito.»

No te pues tú pensá lo vizione que zon toos eyos, zarvo argunos de los más prinsipale.

Ze lavan la cara con una mano, como los gatos, y andan descarsos enseñando unos piese, que no son de criatura.

Se entiende que no gasten zapato, porque pa cá pinré nesesarían una ternera.

Sacuestan con er fusí, y se levantan con er fusí, y too lo jasen con er fusí, fusilaos se vean.

To su afan es gorré á entrá en la plaza pa vendé gayinas y güevos, y otros artículo e la industria e los moro.

Pero er generá dize que se las comán en pepitoria con la familia, que acá nos sobra e too ezo.

Aquí, si no juá por mor der viento, que paese que nos soplan toos los moros e la moreria á la par, y por mor de la yuvia, estaríamos como en er paraizo de Majoma, sin las hurine.

Nos dan un rancho muy zuperió, y no farta bebia, y er trabajo no mata.

Hemos vizto alguna mora, pero e lejo, no tasuste, y con la cara tapá y engüeata en zábana á moo e pantasma.

No tenemos más distraisione que la guitarra y er cante.

En mi compañía hay tres tocaore; uno de eyos es mi primo Curriyo, que tú ya sabe que toca con tanto sentimiento, que jase yorá á la guitarra.

Yo marranco ziempre cantando coplas abuziva pa tí; por fin, que toos me conosen que estoy chalao.

A mi regimiento le han repartio ya er Mau ó er Miause, ó como le igan, que es un fusí dificurtoso, que es mnesté pa el aprendé á manejae más que pa tocá er piano; pero que toos nos le sabemos ya como si hubiéramo nasio en Mau ú mayando.

¡Valiente fusí pa cazá Mojamas!

Ze jaze la boca agua pensando en esto.

De lo que me ices de gorré á España, ze lo preguntaré á mi coroné, y... me da una mascá que me güerve... pero loco.

Estamos esperando tos los día que toquen á repartir leña.

Peró con unas fatiga!

En lo respetive ar matrimonio que ices, ya tu vézi yo tuve talento presoná, que si nos cazamos y me güerven á yamá pa otra guerra zerá un disgusto pa la familia. Déjate que yo zarga é la zegunda y e la tercera y é la cuarta rezelva y á luego nos cazamos sin cuidiao. En tan y mientras mas vale seguí e novio como á la presente, pa evitá que tú te quees viada temporalmente y yo lo mismo.

Ayer estuvinos lavando las prenda interiore.

En ezta ocasion e macuerdo mucho e ti; que cazi se me zartan las lágrima.

—Zi eztuvia eya acá—me pienso—con aqueyas manos que paesen de jabon de olor, no conzentiria que yo jisiera esta operasion.

Pero miro y no estás á mi vera, cacho e gloria, ramito e mosqueta.

¿Cómo ha e sé? To sacabará y no ejaremos un moro pa muestra; digo, si ayegamos á meterles mano.

Conque no canso má con esto.

Le darás nn abraso á tu mare, una caña e vino á tu pare y tu manda lo que guste á tu inorviable amante, que lo es

Perico Cuadro y Reondo.

El intérprete,

EDUARDO DE PALACIO.

SUETOS Y NOTICIAS

Noherlesoom.

Los pronósticos del reputado meteorólogo para los días que restan de mes son como sigue:

El 21 y 22 continuará el tiempo de fuertes hielos y con carácter nivoso, si bien las nieves serán menos generales.

Del 23 al 25 habrá mal tiempo en el Me-

diterráneo y hacia el estrecho de Gibraltar.

Del 26 al 27 se sentirán los efectos de un temporal, procedente de América del Norte, que se propagará por Europa produciendo lluvias y nieves, con vientos de entre SO. y NO.

El tiempo se llamará más al SO., y con este motivo predominarán en este día sobre las nieves las lluvias, que serán generales, con temperatura normal y vientos de entre SO. y O.

El viernes 29 avanzará hacia el SO, de Inglaterra el centro de la tempestad cuya influencia en nuestra Península seguirá siendo importante y producirá lluvias y nieves, especialmente en las regiones septentrional, pirinaica y centro.

El sábado 29 será un día de transición, aunque continuará todavía el mismo tiempo lluvioso, con menos intensidad.

El domingo 31 volverá á empeorar el tiempo, y ocasionará nuevas lluvias y nieves, con vientos de entre SO. y NO.

El año empezó con buen tiempo y se despide con malo.

Pago.

Hoy se ha abierto el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Desgracia en Petrel.

Una terrible desgracia es la que ha ocurrido en Petrel á una respetable persona; desgracia que, por su índole especial, nos apresuramos á ponerla en conocimiento de nuestros lectores.

El Sr. D. Francisco Antonio Payá, cura párroco de Hondón de las Nieves, encontrábase en Petrel, hospedado en casa de un sobrino suyo. El otro día estuvo de visita en el domicilio del señor cura de dicha villa de Petrel hasta las once de la noche, hora en que se retiraba á su hospedaje sin compañía alguna y á pesar del tiempo nublado que hacia. Como la casa de su sobrino se halla situada casi fuera del pueblo, tuvo que atravesar la plazoleta que hay allí, perdió el tino, y dirigióse por el camino de Elda en vez de tomar por el de Novelda, en medio de una obscuridad espantosa, y cayó rodando en un bancale, desde la altura de tres metros. El ir embozado en la capa le privó de todo movimiento, y en aquel sitio pasó el pobre hombre toda la noche, hasta la madrugada del día siguiente, en que unos braceros que marchaban á trabajo oyeron quizás sus quejidos sacándolo de allí y trasladándolo en grave estado á la casa de D. Gabriel Payá Payá, situada enfrente del citado bancale.

¡Consideren nuestros lectores cuál sería la amargura y sufrimiento de aquel sacerdote al pasar, tendido en el suelo, una noche fría, oscura, lluviosa y sin que nadie

se acercase en tanto tiempo por aquel sitio!

El enfermo ha continuado empeorando, hasta el extremo de habérsele administrado los últimos sacramentos, y temiéndose que la fatal caída acabe con su vida.

Nosotros nos alegraremos que el enfermo cure de los golpes y tristes emociones recibidas, para que, cuanto antes, pueda regresar a su parroquia de Hondón de las Nieves, sano y salvo.

Arbolado.

Ha comenzado la comisión respectiva la replantación del arbolado seco en las calles y plazas de esta ciudad.

Esquerdo.

De paso hacia sus posesiones de Villajoyosa, ha estado el domingo en Alicante el diputado a Cortes por Madrid D. José María Esquerdo, el que regresará a la corte un día de éstos, volviendo a Alicante para el 31 con objeto de asistir a un meeting de propaganda repulicana que se verificará en Elche, día del santo de D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Como aquí

En el pueblo de Balguer se ha celebrado un imponente meeting, al que asistieron numerosos propietarios y cultivadores de cañamo para protestar contra el convenio comercial que el gobierno ha celebrado con Italia.

En los discursos censuró el tratado con esta nación por considerarlo altamente perjudicial.

En especial el cultivo del cañamo se hará imposible porque no dará a los cultivadores los debidos rendimientos.

Cumpliendo el acuerdo adoptado en la reunión, al finalizar ésta, se redactó una exposición que con numerosas firmas será dirigida al gobierno, para hacerle presente los perjuicios que causa el convenio con Italia.

Cerralbo.

Es esperado en Alicante y se le están preparando habitaciones en la fonda de la Marina, el Sr. Marqués de Cerralbo.

Crimen en Aspe.

El martes a las once de la mañana se ha encontrado asesinada a doña Josefa Sanchez Almodóvar, en la finca denominada «Vista Alegre» del término de Aspe.

El cadáver de la desgraciada doña Josefa, se halló en el suelo de una bodega de supropiedad, situada en aquella finca.

De las diligencias practicadas se deduce que el móvil que impulsó a los asesinos a cometer tan horrible crimen, ha sido el robo.

La población está justamente alarmada y excitados los ánimos de las gentes honradas.

Bien hecho.

El Alcalde Sr. Pescetto ha conseguido la desaparición de la casilla que existía en la plaza de la Verdura junto a Santa Justa y era un foco de inmundicias.

Un aplauso al Sr. Pescetto.

«Leon» en Madrid.

El novillero murciano que tantas simpatías tiene entre nosotros, ha hecho su «debut» con desgracia en Madrid; y desgracia decimos, porque lidiar y estoquear un toro de pésimas condiciones, de desecho, y en las sombras de la noche, eran circunstancias poco apropiadas para salir airoso y con fortuna de la empresa.

Se lidiaron el domingo cuatro toros por cuatro novilleros. El cuarto como más moderno era «Leon» y le tocó un toro de La Patilla.

El chico vestía terno corinto y plata y capote verde y oro.

En los tres primeros toros Joaquín hizo algunos lances de capa.

Salió el suyo que era berrendo, mogón y de muchas libras.

El toro, salió con tendencias a la dehesa y no había medio de pararle los pies.

Leon se abrió de capa y le dió varios lances.

El animal siguió huido y de refilón tomó tres puyazos que le libraron de ser toston.

Empezó a oscurecer y tocaron a handerillas.

Leon puso un par de frente, en su sitio.

El Culpuzcuano cumplió con otro par bueno y repitió.

Leon con uno más, después de dos salidas en falso.

Tocan a matar y Leon equivocando el terreno por poco se va al chiquero; coge la muleta y el estoque y brindó.

El bicho empieza a recorrer el ruedo arremetido a la valla, sin atender a muleta ni a capotes, ni a nada.

Aprovecha «Leon» y atiza una media estocada baja.

Continúa el animal corriendo el circo y «Leon» de tras.

Aprovecha otra ocasión y dá otra media alta, bastante bien señalada.

Y como le tocó el último cornúpeto y era muy tarde y los capitalistas se echaron a la plaza, el presidente ordenó, y se llevaron al corral al animalito.

Esperamos que el simpático Joaquín sea más afortunado en otra.

Tijeretazos.

Dice «El Independiente»: «Apenas si hay candidatos y apenas si hay pretendientes!

Y en este asunto ocurre con algunos candidatos lo que con el gitano del cuento.

Que van por la *borrica* y si no se la dan la toman.

Es decir, que pretenden una tenencia y si no se la dan se preparan para luchar por ella al constituirse el municipio.»

Lo cual que es una mala cosa, porque todos los concejales debían obrar de manera, que aunque les llevaran la *borrica* a casa, hubieran de volverse con ella.

Y pueden haberse dado casos.

El mismo apreciable colega afirma que ya estarán satisfechos los campesinos por haber llovido ocho días.

¿Ocho días?...

Vamos, habrá sido en el campo de «El Independiente».

Por lo que le felicitamos. Porque con ocho días de agua debe tener segura la cosecha.

A menos que no se le *cuete* la semilla. Y resulte *colao*.

Y también del estimado diario de la tarde:

«Estamos en la época de proveernos de turrón y hacer las tortas».

Cierto.

Y a propósito:

Recomendamos al colega que no abuse del turrón de alegría y que vigile las tortas. Para que no se las pasen de horno.

La salud de Sagasta.

Los Doctores Sanmartín, Escobar y Camisón han practicado a Sagasta una operación dolorosísima en el pie.

Dicha operación es la conocida con el nombre de «masaje».

La han realizado con feliz éxito.

El estado del enfermo es relativamente satisfactorio.

Con este motivo se ha suspendido el Consejo de ministros anunciado.

LA CAMPAÑA DEL RIFF.

Conócese el texto de la carta dirigida al rey por el Sultan.

El contenido de aquella es en extremo afectuoso.

El Sultan hace continuas invocaciones a sus promesas de amistad hacia España.

Lamentase de lo ocurrido.

Pide espera para poder llegar al Riff.

Añade que una vez llegado castigará severamente a las kabilas si ya no lo ha hecho su hermano.

Dice que si ha retrasado su llegada ha sido por haber tenido que castigar a otras kabilas rebeldes.

La carta está fechada en 21 de Noviembre.

TARIFA



TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN ESTE PERIÓDICO DE TARJETAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO.

En primera plana.

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.
De 12 centímetros, 5 pesetas.
A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.
De 12 centímetros, 10 pesetas.

En cuarta plana

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.
Mayores tamaños a precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.
Se admiten esquelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 4.

EN LA CUARTA PLANA

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 "	2 "	1'50 id.	3'100 id.
La tercera parte...	5 "	1'50 "	1 id.	0'75 id.
La cuarta parte...	1'25 "	0'30 "	0'27 id.	0'25 id.
La octava parte...	0'75 "	0'20 "	0'17 id.	0'15 id.
Por cada 10 líneas.	0'35 "	0'11 "	0'9 id.	0'07 id.

EN LA TERCERA PLANA

Por cada diez líneas una vez 0'55 pta., 10 días 0'15 diarios, 20 días 0'12 diarios, 1 mes 0'10 día

EN LA PRIMERA PLANA.

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0'25 diarios, 20 días 0'23 1 mes diarios, 0,20 diarios
A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamós, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo-r del periódico, á 20 céntimos linea.

En Dolores, provincia de Alicante, se vende una Hacienda compuesta de 166 tahullas, toda de riego, con casa, patio bodega, á media hora del pueblo en el camino de Alicante. Paga de rento 7.000 reales anuales.

Y otros trozos de 16, 32, 8 y 17 tahullas, uno tambien de riego y á la misma distancia. Todos estos trozos pagan 4.000 reales de rento.

Para más detalles en la redacción de este periódico.

EL LEÓN DE ORO

calle Mayor, números 17 y 19,

ORIHUELA

ULTIMAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION DE INVIERNO.

Levitas largas para señora de género diagonal, muy buena clase y bonitos colores, á 20 pesetas.

El mismo modelo de corte en género liso, grueso, colores y negros, á 22'50 id.

El mismo modelo en paño Sedan, colores y negros, á 25 idem.

El mismo modelo en gran tamaño para señoras gruesas, á 32'50 id.

Chaquetas de punto para señoras, forma guerrera, á 15 id.

Trajes completos de vicuña para niños en todos tamaños á 7'50 id.

Capas para caballeros de la acreditada fábrica, Fernández y Compañía de Sevilla, desde 22'50 id.

Inmenso surtido en guantes de piel, doble costura para señoras y caballeros.

Gran surtido de papeles pintados para decorar desde 0'40 id.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo,

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estomago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia dispepsia, y anemia. Clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.
Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

FARMACIA DE ORTEGA,

León, 13, Madrid.

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION

Madrid: Príncipe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscriptas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razón de 1500 ó 2000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, telefono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados á plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación.

El folleto esplicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Sorria.

Al suscribirse no se hace desvolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscriptores de provincias puede hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por carta.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

PARA CORTAR Y REMITIR AL DIRECTOR

D. _____ domiciliado en _____ se suscribe por _____ acciones de la Compañía Madrileña de urbanización de 500 pesetas una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas.

Fecha y firma.

Á LOS AGRICULTORES.

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas: cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas exposiciones universales y regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica sucursal en Málaga, calle de Cañales núm. 5.— Dirección, Preciados, 35, Madrid,